
平成 2 7年 6月 3日

当番校 :梅ヶ島小中学校

第4ブロック母親委員会だより

本年度当番校の梅ヶ島小中学校です。安倍川の上流にある山間地の小規模枝です。

小学生 14 名、中学牛 17 名の計 31 名が合同の校舎で学校生活を送っています。

小学校では、しいたけの栽培、中学校では、梅 o山葵作りと地区の特産品作りを体験しています。

さて、本年度第 4 ブロックの研修テーマは、「感動」~ 楽 しく生きよう~ です。

子供達に負けないように、私達も住んでいる地区の魅力を再発見し感動を。そして秋には、

「美女と野獣」を観劇して、生の舞台でしか体験できない感動を ..と思い研修を企画しました。

一緒に楽しんでいただけたらと思います。一年間よろしくお願いします。

第 1回母親研修会り云 ~ オクシズを知ろ う~

6月 3日 (水)梅ヶ島にて、しいたけ狩り体験と講演「オクシズの現状と歴史」を行いました

各校から 13 名の皆様が参加してくれました。
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梅ヶ島の特産品である椎茸にスポットをあて、志村農園にてしいたけ狩りを行いました。

まず、志村清 さんに栽培 について、お話 を していただきま した。 -・.-- .-・,とは ?

椎茸の栽培には、原木栽培と菌床栽培があり、志村農園では、原木栽培をして -f クヌギ・コナラ等の

いるそ うです。
・
椎茸を育てるには、 5つの過程があり、植菌後 10 ヶ月経過 木に穴をあげ、菌を

したら収穫出来るそうです。次にいよいよ、しいたけ狩りへ。採り方の説明を受 植付ける方法

けた後、皆さん、お好みのしいたけを選び、詰め方も考えながら、大いにしいたけ

狩りを楽しみました。初めて、原木椎茸を見た !という方もいて新鮮な体験が出来たようです。

感 想

o初めての経験だったが、とても楽しかった。

o椎茸を育てている場所を見て、とても新鮮だった。

o探った椎茸をその日に試食でき、とても美味 しかった。

。椎茸栽培について知らない事が沢山あり、改めて知ることができた。

カロリーが低く、栄養バランスの良

い健康食品。 ビタ ミン B1,B2, や ビ

タミン D が含まれている。カルシ

ウムの吸収を助け、骨を強くするの

で成長期のお子さんや女性にも

ぴったりの食材。
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梅ヶ島生涯学習センター長の大倉一男氏をお迎えして「オクシズの歴史と現状」

について、お話をしていただきました。オクシズは奥しずおかの略でインターネッ

トや葵区のホームページなどで魅力を発信し、移住者の募集等を行っていますが、

人口は平成 18 年から2 0% 減少、特に 2 0才以下の減少が目立っているそうです。

次に梅ヶ島の歴史。安倍金山と日影沢金山 o安倍川、 7つの滝、温泉についてで i

す。安倍川の水は、適当なミネラルを含んでいて美味 しく、全国でも トップクラス。 ,
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安倍の大滝は、臼本 10 0選に選ばれた静岡市随一の滝。大谷崩は、日本三大崩れ /

の一つで、初夏の新緑、秋の紅葉は 訪れる人を楽しませてくれています。 {

梅ヶ島には、こんなにたくさんの自慢出来る魅力があることを改めて知る事が出来ま 1

した。私達がもっと、子供園こ伝えて行かな;ナれば四ナないと思いました。 1
感 想 I
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o砂金のことは、知らなかったので勉強になった。 砂金 ろ / i←‘". ‘.

。地元でも知らない事が多く、話が聞oナて良かった。
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・詳 しい歴史を知 る事ができ、貴重な時間になった。
・′・ . . ト

　　 　 　 　

′′.

.
▲'】.・...‐rr.,丁.・r.L.・.′.11」●1′ー,.'.・′十...-Jr}...‐▲r・r▲rl・十一--,.」.------.1
ー
ご
ト
▲
+
+.-.・f
ヒ
・,.】
・ヒ
‘.・ヒ

一ミニi.,

灘毒

について

安倍金山の地域は、門屋と

足久保組を結ぶ以北の地

域。牛妻、松野、郷島 , 蕨

野、平野、中平、渡、入島

で砂金が採れた。その金で、

駿河小判が作られた。勝海

舟が日影沢金山開発の為

2000 両下付し、金の採掘を

村で請け負うが十分に出ず

失敗した。
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囲炉裏を囲み、収穫した椎茸の炭火焼きをしました。椎茸の良い香りが

漂い、焼き具合を見守り、会話も弾みました。塩をふりかけて頂きました。大好評でした。そして、

ヤマメの蒲焼井、ヤマメの卵の醤油漬けも頂き皆さん初めてづくしの昼食となりました。

懇談会では、リラックスした雰囲気の中、学校や地域の現状や問題について情報交換しました。

中学で生徒が少なく、教師の確保が難しい為、小中統合を検討している、家庭数減少による PTA

役員の問題、周りに同い年の子がいない為に児童が増えそうも無いなど、児童・生徒の人数が減少 Lていること

による色々な問題があるようです。では、子供のいる世帯の移住者を増やすには、どうしたらいいのでしょうか ?

o地元で働く場所の確保

　　　　　　　　　　　　 　
　
　　

.地域をよくする会を立ちが 活動しか る。 'ミふむ瀞 ,せ,熱 愛ず省三も

など、活発な意見交換が出来ました。

研修に参加して ′

o他校の方達と楽しく話ながら、情報を聞けて良かった。 *三三二」
　　　

　 　o自然がいっぱいでいい所ですね。もっと交流が増えるといいと思 う。

o家族でまた来たいです。とても沢山の感動をして帰ることが山来ます。

oなかなか来ることの出来なかった梅ヶ島ですが、大自然に囲まれすごく良い所だった。

・今のような親同士の交流する場がもっとあったらいいなと思います。

　　　　　　　　　
達三奇警デードル .・

　　　　 　

☆雨の中 参加いただき、ありがとうございました。次回は 9月 8 日ミュージカル「美女と野獣」

の観劇を予定しています。皆様の参加をお待ちしています。


